

Monitoreo de medios de comunicación relativo a la coyuntura política nacional: del 11 al 17 de junio de 2018
Stefanny Gómez, Sebastián Peña, Paula Jiménez Irene Josephy, Ayleen Navarro, Bolívar López y Pablo Badilla

1. Partidos políticos y ambiente electoral.

Fecha	Título	Cód.	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Viernes 15 de junio de 2018	TSE: Alcalde de Paraíso debió apartarse del proceso de plebiscito convocado para decidir su futuro		La Nación	Vanessa Loaiza y Fernando Gutiérrez	https://www.nacion.com/el-pais/politica/tse-alcaldede-paraiso-debio-apartarse-del/42JN2OUYB5AELPIN-D3TFHZVWPY/story/	El alcalde de Paraíso, Marvin Solano, debió separarse de todos los procesos relacionados con la consulta popular en la que los vecinos del cantón decidieron su futuro en el cargo.

2. Gobierno nacional y gobiernos locales.

Fecha	Título	Cód.	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Lunes 11 de junio del 2018	“La directriz presidencial es transformar Recope”		CRHOY	Pablo Rojas	https://www.crhoy.com/nacionales/la-directriz-presidencial-es-transformar-recope/	La transformación debe llegar a tal punto de que la entidad incorpore en su portafolio la investigación y el desarrollo de energías alternativas. Entre ellas, el ya conocido hidrógeno.
Lunes 11 de junio de 2018	Diputados aprueban proyecto de justicia restaurativa en segundo debate		Semanario Universidad	Luis Fernando Cascante	https://semanariouniversidad.com/ultima-hora/diputados-aprueban-proyecto-de-justicia-restaurativa-en-segundo-debate/	Se aprueba en segundo debate el proyecto de ley de justicia restaurativa. Busca que quienes tengan faltas que no requieran más de 3 años de presion tenga que rehabilitarse, pagar por los años, etc.
Lunes 11 de junio del 2018	Comisión desecha 528 mociones para limpiar camino al plan fiscal		CRHOY	Luis Valverde	https://www.crhoy.com/nacionales/comision-desecha-528-mociones-para-limpiar-camino-al-plan-fiscal/	Según contabilizó el presidente de la comisión Welmer Ramos, existen alrededor de 1538 mociones que deben ser aprobadas o rechazadas en la comisión. La comisión no puede avanzar sobre su trabajo hasta que someta a votación todas las mociones, una por una.
Martes 12 de junio del 2018	Alvarado aboga por consensos en la OEA para enfrentar crisis en Nicaragua y Venezuela		CRHOY	Carlos Mora	https://www.crhoy.com/nacionales/alvarado-aboga-por-consensos-en-la-oea-para-enfrentar-crisis-en-nicaragua-y-venezuela/	Carlos Alvarado instó a este organismo a no desistir en el diálogo y la negociación para buscar soluciones a las crisis políticas que se viven en Venezuela y Nicaragua.

Martes 12 de junio del 2018	Hacienda plantea revisar exoneraciones cada 5 años		CRHOY	Luis Valverde	https://www.crhoy.com/nacionales/hacienda-plantea-revisar-exoneraciones-cada-5-anos/	Según Rocío Aguilar, es necesario que haya una revisión periódica del tema, ya que existen exoneraciones que datan de los años 70, sin que se haya verificado si actualmente tienen algún beneficio.
Martes 12 de junio de 2018	Diputados del PAC violentan código de ética y se llenan de asesores		La República	Esteban Arrieta	https://www.larepublica.net/noticia/diputados-del-pac-violentan-codigo-de-etica-y-se-llenen-de-asesores	La noticia indica que el PAC cuenta con 4,8 asesores por legislador y aunque esto no está mal porque la ley indica que tienen derecho a 5,8 asesores, se indica que esto va en contra del código de ética del PAC
Martes 12 de junio de 2018	Restauración se opondrá a impuestos en canasta básica, alquileres, medicina y educación		Semanario Universidad	Josué Alfaro	https://semanariouniversidad.com/pais/restauracion-se-opondra-a-impuestos-en-canasta-basica-alquileres-medicina-y-educacion/	El principal objetivo de los diputados de PRN será que no se le aumente los impuestos a la canasta basucam salud, educacuín privada y alquileres. Sin embargo, no saber como contener o soluconar el faltante de dinero que generaría aumentar dichos impuestos.
Martes 12 de junio de 2018	Comisión fiscal tuvo que reiniciar labores tras error de procedimiento		Semanario Universidad	Josué Alfaro	https://semanariouniversidad.com/pais/comision-fiscal-tuvo-que-reiniciar-labores-tras-error-de-procedimiento/	Errores técnicos y uno de procedimiento ocasiona que las decisiones tomadas durante la primera sesión de la comisión especial que trata el Proyecto de Fortalecimiento de las Finanzas Públicas quedara invalidas. Lo que necesariamente implica una repetición, según Welmer Ramos.
Martes 12 de junio de 2018	Carlos Alvarado eleva presión sobre Nicaragua en la OEA		Semanario Universidad	Rita Valverde	https://semanariouniversidad.com/ultima-hora/carlos-alvarado-eleva-presion-sobre-nicaragua-en-la-oea/	El presidente de la República, Carlos Alvarado, reiteró la oposición de Costa Rica frente a la crisis socio-política que vive Nicaragua desde días anteriores y manifestó, ante el Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos (OEA), la necesidad de que el gobierno de Nicaragua cumpla con las recomendaciones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).
Martes 12 de junio de 2018	Justicia cumplirá órdenes de jueces y modificará reglamento penitenciario		Semanario Universidad	Luis Fernando Cascante	https://semanariouniversidad.com/ultima-hora/justicia-cumplira-ordenes-de-jueces-y-modificara-reglamento-penitenciario/	Hubo un incumplimiento al reglamento penitenciario por parte del Ministerio de Justicia.

Martes 12 de junio de 2018	Gobierno califica de “desproporcionada” moción de censura contra Ministro de Educación		Semanario Universidad	Rita Valverde	https://semanariouniversidad.com/ultima-hora/gobierno-califica-de-desproporcionada-mocion-de-censura-contra-ministro-por-tuit/	Ante la moción de censura contra el ministro de Educación, Édgar Mora, por un tuit que publicó en su cuenta personal sobre el suicidio, que presentó al Congreso el diputado Carlos Avendaño, el Ministro de la Presidencia, Rodolfo Piza, la calificó de “desproporcionada”.
Martes 12 de junio de 2018	Diputados piden suspender protocolo para atención de suicidios promovido por el MEP		Semanario Universidad	Josué Alfaro	https://semanariouniversidad.com/pais/diputados-piden-suspender-protocolo-para-atencion-de-suicidios-promovido-por-el-mep/	40 diputados firmaron un moción para solicitarle al presidente que destituya a Edgar Mora, el ministro del MEP debido a un tuit que hizo sobre el suicio y la necesidad de que se de la aplicación de un protocolo para atender los incidios de posibles suicidios desde las aulas.
Martes 12 de junio de 2018	Gobierno anuncia cambio en funciones de Setena		Semanario Universidad	Vinicio Chacón	https://semanariouniversidad.com/pais/gobierno-anuncia-cambio-en-funciones-de-setena/	creación del Viceministerio de Gestión Ambiental, que “atiende” el funcionamiento de la Secretaría Técnica Nacional Ambiental (Setena), la Dirección de Geología y Minas, el Tribunal Ambiental Administrativo (TAA) y la Dirección de Gestión de Calidad Ambiental (Digeca). Además Setena tendrá un nuevo reglamento.
Martes 12 de junio de 2018	La política exterior de Alvarado: una obra en construcción		Semanario Universidad	Álvaro Murillo	https://semanariouniversidad.com/bloque1/la-politica-exterior-de-alvarado-una-obra-en-construccion/	Epsy Campbel se encuentra encargada de una nueva estrategia de política exterior. Temas como la represión violenta en Nicaragua y las cuestionadas elecciones en Venezuela son algunos de los temas tocadas por la canciller en la asamblea de la OEA.
Miércoles 13 de junio de 2018	Carlos Alvarado busca inversión extranjera y socios ambientales en EE.UU.		La República	No indica	https://www.larepublica.net/noticia/carlos-alvarado-busca-inversion-extranjera-y-socios-ambientales-en-eeuu	La noticia menciona los objetivos del viaje de Carlos Alvarado a la OEA, así como su agenda.
Miércoles 13 de junio del 2018	Presidencia se desmarca de condena de gerente del IMAS		CRHOY	Carlos Mora	https://www.crhoy.com/nacionales/presidencia-se-desmarca-de-condena-de-gerente-del-imas/	A pesar de que ya han pasado días desde que los Tribunales dictaron la sentencia, el tema no llega al Consejo de Gobierno, mientras que desde el Imas la presidenta ejecutiva de la institución, María Fullmen Salazar reconoció que no ha hablado con el presidente Carlos Alvarado ni con ningún jerarca de la Presidencia al respecto.

Miércoles 13 de junio del 2018	A ritmo de una moción cada 34 segundos Comisión “limpia” reforma fiscal		CRHOY	Luis Valverde	https://www.crhoy.com/nacionales/a-ritmo-de-una-mocion-cada-34-segundos-comision-limpia-reforma-fiscal/	Se trata de mociones de revisión que habían quedado pendientes de la legislatura anterior. Avanzando a este ritmo, los diputados lograron lavarse la cara del error cometido, olvidaron dispensar de lectura todas las mociones, con lo cual se corría el riesgo de que todo quedara anulado.
Jueves 14 de junio de 2018	Ministro de Educación deja futuro del protocolo contra suicidios en manos del presidente		Semanario Universidad	Josué Alfaro	https://semanariouniversidad.com/pais/ministro-de-educacion-deja-futuro-del-protocolo-contra-suicidios-en-manos-del-presidente/	La decisión de aplicar o no el protocolo para la prevención de suicidios impulsado por el Ministerio de Educación Pública (MEP) quedará en manos del presidente Carlos Alvarado, según anunció esta tarde el ministro de la cartera educativa, Edgar Mora Altamirano.
Jueves 14 de junio de 2018	Tema fiscal dominó cumbre de expresidentes costarricenses		Semanario Universidad	Rita Valverde	https://semanariouniversidad.com/ultima-hora/tema-fiscal-domino-cumbre-de-ex-presidentes-costarricenses/	Laura Chinchilla, Abel Pacheco, Luis Guillermo Solís, José Figueres Olsen, Oscar Arias, Miguel Angel Rodríguez, Carlos Alvarado y Rodolfo Piza se reúnen en casa presidencial para hablar sobre la reforma fiscal y firman una declaración en donde se comprometen a desarrollar soluciones conjuntas para el futuro del país en materia fiscal.
Jueves 14 de junio de 2018	MEP: “Hay que hablar de suicidio, pero no hacer un espectáculo de él”		La República	Karla Barquero	https://www.larepublica.net/noticia/mep-hay-que-hablar-de-suicidio-pero-no-hacer-un-espectaculo-de-el	MEP indica que creó el Protocolo de Atención a Estudiantes por Lesiones Autoinfligidas o en Riesgo de Suicidio a raíz de que los profesores indicaron que existe una gran cantidad de estudiantes que se autoinfligen
Jueves 14 de junio del 2018	Congreso demora plan para bloquear señal celular en cárceles		CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/congreso-demora-plan-para-bloquear-senal-celular-en-carceles/	Una mayoría de diputados acordó enviar el proyecto de ley a consulta a 7 entidades y devolverlo a la comisión especial dictaminadora. El diputado José María Villalta, del Frente Amplio, uno de los proponentes de la moción, admitió que distintos sectores han expresado dudas en torno a la iniciativa.
Viernes 15 de junio de 2018	Diputados ven con recelo prohibición a extracción de gas y petróleo		La República	Esteban Arrieta	https://www.larepublica.net/noticia/diputados-ven-con-recelo-prohibicion-a-extraccion-de-gas-y-petroleo	Fracciones legislativas con mayoría cuestionan proyecto de prohibición de extracción de gas y petróleo ya que consideran que es una pérdida no poder explotar esos recursos.
Viernes 15 de junio del 2018	Diputado: Gobierno carece de plan ante crisis migratoria		CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/diputado-gobierno-carece-de-plan-ante-crisis-migratoria/	Carlos Avendaño aseguró no existe preparación ni infraestructura adecuada para atender a las personas que solicitan visa para ingresar a Costa Rica a raíz de la crisis socio-política que enfrenta Nicaragua.

Sábado 16 de junio del 2018	Presidenta del PANI se lava las manos y reporta "caos institucional"		CRHOY	Carlos Mora	https://www.crhoy.com/nacionales/presidenta-del-pani-se-lava-las-manos-y-reporta-caos-institucional/	Su comunicación fue en respuesta a una carta que 13 instituciones que trabajan en favor de la niñez y adolescencia en el país enviaron al presidente, Carlos Alvarado con una serie de quejas contra Vega, por supuestos malos tratos a personal del PANI y de desatención de programas sociales de la institución.
Sábado 16 de junio del 2018	226 leyes permiten exoneraciones a 20 tipos de tributos		CRHOY	Juan Pablo Arias	https://www.crhoy.com/economia/226-leyes-permiten-exoneraciones-a-20-tipos-de-tributos/	Según la ministra Rocío Aguilar, la fiscalización no se realiza sobre la totalidad, en parte por el volumen de exoneraciones, por la imprecisión de la normativa y por la gran dispersión de beneficiarios y, sobre todo, no existe una contabilidad clara de cada una de las exoneraciones.
Sábado 16 de junio de 2018	47 municipios exceden tope de 12 años de cesantía por convención colectiva		La Nación	Rebeca Madrigal	https://www.nacion.com/el-pais/politica/47-municipios-exceden-tope-de-12-anos-de-cesantia/WS5AXTNIFRAP5KKBTL54TTYAU4/story/	Al menos 47 municipalidades pagan a sus empleados cesantías superiores a los 12 años gracias a las convenciones colectivas que firmaron con los sindicatos, lo que la Sala IV consideró "irracional" y "desproporcionado".
15-22 de junio de 2018	RECOPE bajo presión para transformar sus actividades		El Financiero	Laura Ávila	P. 20 versión impresa	El Poder Ejecutivo le solicitó a al presidente de RECOPE, Alejandro Muñoz, trabajar en un plan para transformar paulatinamente a la institución y alinearla con las metas del país. Este plan debe contemplar el uso de combustibles alternativos y reformas a la Ley Orgánica de RECOPE tanto para ampliar competencias de la entidad, así como pactar alianzas público-privadas.

3. Posturas conservadoras.

Fecha	Título	Cód.	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Martes 12 de junio del 2018	"Si el Presidente llega a misa, yo no le doy la comunión"		CRHOY	Johel Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/si-el-presidente-llega-a-misa-yo-no-le-doy-la-comunion/	El sacerdote Sixto Varela asegura que mandatario busca a la iglesia para unas cosas y luego actúa de otra manera, además declaró que "al presidente parece que le avergüenza Dios".
Martes 12 de junio del 2018	Iglesia regaña a sacerdote por reclamos que hizo al Presidente		CRHOY	Agencia/Redacción	https://www.crhoy.com/nacionales/iglesia-regana-a-sacerdote-por-reclamos-que-hizo-al-presidente/	Por sus posturas, la Conferencia Episcopal reprendió al sacerdote Varela. La Iglesia Católica explicó que invitó a los presidentes de los Supremos Poderes según se acostumbra al acto ceremonial, hecho en el Santuario Nacional Templo Votivo.

Jueves 14 de junio de 20178	Identidad de género autopercibida genera conflicto legal		La República	Esteban Arrieta	https://www.larepublica.net/noticia/identidad-de-genero-autopercibida-genera-conflicto-legal	La noticia menciona que hay abogados que han intentado obstaculizar decisión del TSE de retirar la información sobre el sexo en la cédula, ya que alegan que puede prestarse para abusos.
Jueves 14 de junio de 20178	Fabricio Alvarado: "tristes por las vidas inocentes que se perderan" en Argentina		El Mundo CR	Sofía Chacón	https://www.elmundo.cr/fabricio-alvarado-tristes-por-vidas-inocentes-que-se-perderan/	El excandidato del Partido Restauración Nacional expresó su pensamiento en contra de la aprobación en primera instancia de la despenalización del aborto en Argentina
Sábado 16 de junio de 2018	Solo 3 diputados apoyan la despenalización del aborto en Costa Rica		El Mundo CR	Karla Pérez	https://www.elmundo.cr/https-wp-me-p7qp6o-onz/	Luego de una consulta a raíz de lo ocurrido en Argentina, solamente los diputados oficialistas (PAC), Paola Vega y Enrique Sánchez y diputado Jose María Villalta (FA) expresaron que están a favor de la despenalización del aborto en Costa Rica.

4. Coyuntura política nacional.

Fecha	Título	Cód.	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Lunes 11 de junio del 2018	Sin reforma fiscal el país no ingresará a la OCDE, indican empresarios		La República	Tatiana Gutiérrez	https://www.larepublica.net/noticia/sin-reforma-fiscal-el-pais-no-ingresara-a-la-ocde-indican-empresarios	Empresarios creen que es indispensable que el país apruebe cambios fiscales para ingresar a la OCDE, actualmente, se cuentan con 12 de los 22 requisitos
Lunes 11 de junio del 2018	Plan para atacar bienes del narco pasa a ser prioridad legislativa		CRHOY	Luis Valverde	https://www.crhoy.com/nacionales/plan-para-atacar-bienes-del-narco-pasa-a-ser-prioridad-legislativa/	El proyecto de Ley de Extinción de Dominio, que pretende arrebatar bienes y cortar el financiamiento al crimen organizado y al narcotráfico, pasó al primer lugar de la discusión en la Asamblea Legislativa.
Lunes 11 de junio del 2018	Pese a críticas, proyecto de ley de Justicia Restaurativa recibe segundo debate		CRHOY	Luis Valverde	https://www.crhoy.com/nacionales/pese-a-criticas-proyecto-de-ley-de-justicia-restaurativa-recibe-segundo-debate/	El proyecto de ley sobre justicia restaurativa pretende permitir a ciertos sentenciados acceder a procesos de reinserción laboral en vez de cumplir la pena en la cárcel. Para ello debe conciliar con la víctima. A pesar de una serie de críticas y la oposición mostrada por la propia Fiscalía General los diputados que integran la Comisión Plena I decidieron aprobar de manera definitiva.

Lunes 11 de junio del 2018	Restauración pedirá censura contra Ministro de Educación		CRHOY	Luis Valverde	https://www.crhoy.com/nacionales/restauracion-pedira-censura-contra-ministro-de-educacion/	El jefe de fracción Carlos Avendaño, asegura que la opinión de Mora deja mucho que desear y representa un riesgo para muchos jóvenes que pueden ver en el suicidio una salida a sus problemas.
Martes 12 de junio de 2018	Empresarios consideran ampliar base del IVA como solución fiscal		La República	Tatiana Gutiérrez	https://www.larepublica.net/noticia/empresarios-consideran-ampliar-base-del-iva-como-solucion-fiscal	Empresarios proponen 3 medidas para solución fiscal: Ampliar la base del Impuesto al Valor Agregado (IVA), estructurar la renta global y tasar algunas ganancias de capital
Martes 12 de junio del 2018	Furiosos con Ministro del MEP, diputados piden congelar protocolo contra suicidio		CRHOY	Luis Valverde	https://www.crhoy.com/nacionales/furiosos-con-ministro-del-mep-diputados-piden-congelar-protocolo-contra-suicidio/	Ante el adelanto de la aplicación de un protocolo para prevenir el suicidio, diputados pidieron frenar su aplicación, al tiempo que saltaron en furia contra el ministro de Educación Edgar Mora, a quien cuestionan por sus declaraciones del fin de semana a través de Twitter sobre el tema.
Martes 12 de junio de 2018	Solución a problemas de transporte de la GAM podría estar "bajo tierra"		Semanario Universidad	Eber Víquez Leon	https://semanariouniversidad.com/pais/solucion-a-problemas-de-transporte-de-la-gam-podria-estar-bajo-tierra/	la Asociación Costarricense de Obras, Subterráneas (Acros) asegura que el uso del espacio en las profundidades del suelo es un recurso que Costa Rica desaprovecha para el transporte masivo de personas. Aunque el Plan Nacional de Transportes excluye el uso del espacio subterráneo y la normativa que lo regule es inexistente en el ámbito de la movilidad, Tapia ve el potencial de un metro subterráneo para evitar la expropiación en la construcción de obras a nivel superficial, reducir los tiempos de viaje y la factura petrolera, e, incluso, incrementar la plusvalía del suelo y la sostenibilidad ambiental de las obras.
Miercoles 13 de junio de 2018	Crisis nicaragüense dispara solicitud de refugio en Costa Rica		Semanario Universidad	Rita Valverde	https://semanariouniversidad.com/ultima-hora/crisis-nicaraguense-dispara-solicitud-de-refugio-en-costarica/	La Directora de la Dirección de Migración y Extranjería de Costa Rica, Raquel Vargas, aseguró este miércoles que la cifra de solicitudes de migrantes nicaragüenses ha aumentado en los últimos días: en total son unas 590 personas las que esperan por la aprobación de refugio en el país.
Miércoles 13 de junio de 2018	Puntarenas atraerá 600 empleos con empresas de manufactura y logística		La República	Alexandra Cubero	https://www.larepublica.net/noticia/puntarenas-atraera-600-empleos-con-empresas-de-manufactura-y-logistica	Renovación del parque industrial traerá 600 empleos nuevos. Construcción empresará en octubre

Jueves 14 de junio de 2018	Actualizar ley de valores beneficiaría a todos, hasta al déficit fiscal		La República	Brandon Flores	https://www.larepublica.net/noticia/actualizar-ley-de-valores-beneficiaria-a-todos-hasta-al-deficit-fiscal	Bolsa Nacional de Valores aspira a que la Asamblea apruebe proyecto que actualice la Ley Reguladora del Mercado de Valores y así reactive las transacciones en el mercado interno.
Jueves 14 de junio de 2018	UCR no recibirá nuevos estudiantes para carrera de Marina Civil		La Nación	Patricio Recio	https://www.nacion.com/el-pais/educacion/ucr-no-recibir-nuevos-estudiantes-para-carrera-de/P4XL6RA4YJCVTH6SSZ7JCNANIA/story/	La Universidad de Costa Rica (UCR) congeló el ingreso de nuevos estudiantes para la licenciatura de Marina Civil a partir del próximo año.
Jueves 14 de de junio del 2018	Secretismo y errores del directorio legislativo impiden apelar informe a favor de Solís		CRHOY	Michael M. Soto	https://www.crhoy.com/nacionales/secretismo-y-errores-del-directorio-legislativo-impiden-apelar-informe-a-favor-solis/	Expresidente de la Asamblea Legislativa lo ocultó a exdiputados y actual presidenta lo entregó a legisladores hasta que venció el plazo para presentar apelaciones. Carolina Hidalgo asegura que entregó el informe tarde porque "casualmente" se habían perdido dos páginas.
Jueves 14 de de junio del 2018	Presidenta de la Asamblea pedirá a Procuraduría reabrir plazo para objetar informe de Solís		CRHOY	Michael M. Soto	https://www.crhoy.com/nacionales/presidenta-de-la-asamblea-pedira-a-procuraduria-reabrir-plazo-para-objetar-informe-de-solis/	La decisión de Hidalgo se da tras la publicación de CRHoy.com, que revela un manejo irregular, secreto y lleno de errores en la comunicación a los diputados del informe a favor de Solís.
Jueves 14 de junio de 2018	Diputados aprueban moción para debatir sobre el informe de la Procuraduría de la Ética		El Mundo CR	Adriana Fuentes	https://www.elmundo.cr/diputados-aprueban-mocion-para-debatir-sobre-informe-de-la-procuraduria-etica/	Luego de que el informe de la Procuraduría de la Ética desestimara la causa contra el expresidente Luis Guillermo Solís, los diputados aprobaron una moción para discutir sobre su resolución y posibles errores.
Jueves 14 de junio de 2018	Carlos Alvarado se reunió con expresidente		El Mundo CR	Adriana Fuentes	https://www.elmundo.cr/carlos-alvarado-se-reunio-con-expresidentes/	El pasado jueves, el presidente de la República Carlos Alvarado y su ministro de la Presidencia, Rodolfo Piza, se reunieron con los expresidentes Óscar Arias Sánchez (1986-1990 y 2006-2010), Rafael Ángel Calderón Fournier (1990-1994), José María Figueres Olsen (1994-1998), Miguel Ángel Rodríguez (1998-2002), vía Skype, Abel Pacheco de la Espriella (2002-2006), Laura Chinchilla Miranda (2010-2014) y Luis Guillermo Solís Rivera (2014-2018) para conversar sobre los retos del país, la reforma fiscal, atracción de inversión, entre otros temas.

Jueves 14 de de junio del 2018	Sector público se manifestará en contra del proyecto de impuestos		CRHOY	Carlos Mora	https://www.crhoy.com/nacionales/sector-publico-se-manifestara-en-contra-del-proyecto-de-impuestos/	Los sindicatos tomaron la decisión por dos razones fundamentales: por la negativa del gobierno de retirar del Congreso el proyecto 20.580, Ley de Fortalecimiento de las Finanzas Públicas, en donde se contemplan los nuevos impuestos; así como por la negativa del Poder Ejecutivo de abrir una mesa de diálogo tripartita para discutir el tema del empleo público. La huelga advertida por el sector público del país en contra del proyecto de impuestos será el próximo 25 de junio.
Jueves 14 de de junio del 2018	Expresidentes apoyan plan de más impuestos		CRHOY	Carlos Mora	https://www.crhoy.com/nacionales/expresidentes-apoyan-plan-de-mas-impuestos/	Los exgobernantes firmaron una declaración conjunta en la que dijeron que este plan es necesario “para asegurar estabilidad económica del país“. Se comprometieron a interceder en las respectivas fracciones legislativas de sus partidos para que los legisladores les den sus votos. Para su aprobación el plan fiscal requiere de 38 votos.
Jueves 14 de de junio del 2018	Expresidente del Congreso afirma que ordenó entregar informe del cementazo a nuevos diputados		CRHOY	Agencia/Redacción	https://www.crhoy.com/nacionales/expresidente-del-asamblea-afirma-que-ordeno-entregar-informe-del-cementazo-a-nuevos-diputados/	González Ramírez afirmó que el acuerdo para entregar el informe consta en el acta respectiva del anterior Directorio, rechazó que la sesión haya sido declarada privada y negó que el informe se haya manejado con secretismos.
Viernes 15 de junio de 2018	Expresidentes se comprometen con Carlos Alvarado a influir en favor de la reforma fiscal		La Nación	Silvia Artavia	https://www.nacion.com/el-pais/politica/expresidentes-se-comprometen-a-influir-en-favor-de/WKV5VCO7EVGPFAXWJUE6MHVKQA/story/	Siete expresidentes de la República se comprometieron a ejercer su influencia, entre los diputados, para lograr la aprobación de la reforma fiscal.
Viernes 15 de junio de 2018	MEP distribuye desde este viernes protocolo contra suicidio pese a oposición de 40 diputados		La Nación	Daniela Cerdas	https://www.nacion.com/el-pais/educacion/mep-distribuye-desde-este-viernes-protocolo-contra/HYDYFMOUIJDED EZAAYSPZBBEPU/story/	Los docentes comenzaron a tener acceso este viernes al protocolo contra el suicidio para centros educativos, a pesar que de 40 diputados, principalmente del PUSC, del PLN y de Restauración, aprobaron una moción en la que pedían suspender la elaboración del documento.
Viernes 15 de junio de 2018	Sector productivo avala proyecto que empoderará pymes		La República	Brandon Flores	https://www.larepublica.net/noticia/sector-productivo-avala-proyecto-que-empoderara-pymes	Sector productivo está de acuerdo con ley propuesta por el PLN y el PAC, que permite que las pequeñas y medianas empresas (pymes) se unan y aprovechen beneficios mutuos.

Viernes 15 de junio del 2018	Nadie asume responsabilidad por pérdida de páginas de informe que absolvió a Solís		CRHOY	Michael M. Soto	https://www.crhoy.com/nacionales/nadie-asume-responsabilidad-por-perdida-de-paginas-de-informe-que-absolvio-a-solis/	Pérdida de parte del informe generó que no se entregara a tiempo a los diputados y estos no tuvieron oportunidad de apelarlos. Presidenta del congreso asegura que informe llegó completo, pero que parte de los documentos se perdieron en directorio.
Sábado 16 de junio de 2018	Servicio Civil define en qué casos se pagará dedicación exclusiva del 10% y el 25%		La Nación	Esteban Oviedo	https://www.nacion.com/el-pais/politica/servicio-civil-define-en-que-casos-se-pagara/RLXUTNOKPJAG5F7LAHUKWQ7TVA/story/	La Dirección General del Servicio Civil emitió este viernes una resolución que reduce los porcentajes que el Gobierno pagará por dedicación exclusiva a sus empleados y define en qué casos se aplicarán las nuevas cifras.
Sábado 16 de junio de 2018	Gobierno de Luis Guillermo Solís incumplió un 67% de objetivos en infraestructura el año pasado		La Nación	Gerardo Ruiz	https://www.nacion.com/el-pais/politica/gobierno-de-luis-guillermo-solis-incumplio-un-67-rpcr7ggjrdopcch3tsw74rsey/story/	En el 2017, el gobierno de Luis Guillermo Solís (2014-2018) incumplió un 67% de las metas anuales en el sector de transporte e infraestructura. El incumplimiento impactó principalmente a las regiones Central y Pacífica.
Sábado 16 de junio de 2018	Presidenta del PANI denuncia mal manejo de recursos y desatención de menores en riesgo		La Nación	Patricio Recio	https://www.nacion.com/el-pais/salud/presidenta-del-pani-denuncia-mal-manejo-de-gy3y5wjdfbdehonz2tflayx25e/story/	La presidenta del Patronato Nacional de la Infancia (PANI), Patricia Vega, denunció irregularidades en el manejo de recursos que destina la institución para la atención de niños y adolescentes, así como problemas en albergues y lento trámite de casos calificados como de alto riesgo.
Domingo 17 de junio de 2018	Diputados archivaron polémica reforma a Ley de Colegio de Médicos que vetó el anterior Gobierno		La Nación	Gerardo Ruiz	https://www.nacion.com/el-pais/politica/diputados-archivaron-polemica-reforma-a-ley-de-3y2oerw44reo7eeyvpxcp3bclq/story/	Los diputados enviaron al archivo el proyecto de reforma a la Ley Orgánica del Colegio de Médicos que vetó el gobierno de Luis Guillermo Solís (2014-2018) en abril pasado.
Domingo 17 de junio de 2018	Anterior Directorio legislativo engavetó denuncia sobre irregularidades en edificaciones temporales		La Nación	Aarón Sequeira	https://www.nacion.com/el-pais/politica/anterior-directorio-legislativo-engaveto-denuncia/wxrc7isxardjrgiopuida2eb64/story/	El anterior Directorio de la Asamblea Legislativa, liderado por el exdiputado Gonzalo Ramírez, habría engavetado una denuncia sobre irregularidades en la construcción de edificaciones temporales, desde diciembre pasado, mientras se levanta el nuevo edificio del Congreso.

Domingo 17 de junio de 2018	MEP contesta a la Defensoría: 'El nuevo menú es suficiente para los niños'		La Nación	Daniela Cerdas	https://www.nacion.com/el-pais/educacion/mep-contesta-a-la-defensoria-el-nuevo-menu-es-suficiente-para-los-ninos-es/JHC6DJD2OBFOUGGYMIOQX65Y/story/	El nuevo menú en los centros educativos es "suficiente, completo, con las porciones adecuadas para la edad de los alumnos, apetitoso y es una herramienta de aprendizaje".
15-22 de junio de 2018	Sindicatos declaran la guerra a la reforma tributaria		El Financiero	Manuel Avendaño	https://www.elfinancierocr.com/economia-y-politica/sindicatos-declaran-la-guerra-a-reforma-tributaria/AJ6KISM6AVGFLENFTK3S4ALDQM/story/	Los dos bloques sindicales más importantes del país (BUSSCO y Patria Justa) anunciaron una huelga nacional para el 25 de junio como una "declaración de guerra" a la reforma tributaria. Los organizadores esperan la participación de más de 100 sindicatos de todo el país.
5. Principales problemas nacionales (inseguridad, desempleo, corrupción, etc.)						
Fecha	Título	Cód.	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Martes 12 de junio del 2018	Presidente tiene en sus manos futuro de atención a víctimas de violencia		CRHOY	Erick Carvajal	https://www.crhoy.com/nacionales/presidente-tiene-en-sus-manos-futuro-de-atencion-a-victimas-de-violencia/	Alvarado tendrá que decidir si firma o veta la Ley de Justicia Restaurativa aprobada la noche de lunes por los diputados de la Comisión Plena I, a pesar de las múltiples advertencias de los errores en el texto y del riesgo que eso implicaría para las víctimas de delitos y violencia.
Jueves 14 de junio de 2018	Fiscalía pedirá juicio contra alcalde de Nicoya por 21 delitos		Semanario Universidad	Luis Fernando Cascante	https://semanariouniversidad.com/ultima-hora/fiscalia-pedira-juicio-contralcalde-nicoya-por-21-delitos/	La Fiscalía de Probidad, Transparencia y Anticorrupción acusará al alcalde de Nicoya, Marco Jiménez, y pedirá la apertura de juicio por un total de 21 delitos.
Jueves 14 de de junio del 2018	Estado recibió un promedio de 28 demandas por día durante 2017		CRHOY	Luis Valverde	https://www.crhoy.com/nacionales/estado-recibio-un-promedio-de-28-demandas-por-dia-durante-2017/	Las cifras, obtenidas a partir de datos de la Procuraduría General de la República, evidencian que el Estado se ha convertido en un blanco de demandas cada año más apetecido. El promedio de 28 casos diarios de 2017 toma mayor notoriedad si se compara con los juicios esgrimidos seis años antes: un promedio de apenas 6,9 por día.
15-22 de junio 2018	Costa Rica ya es un laboratorio de descarbonización		El Financiero	Manuel Avendaño	https://www.elfinancierocr.com/economia-y-politica/costa-rica-el-laboratorio-mundial-de/EZDYXYOOCRHNJCPXZR4IMXGSIY/story/	Costa Rica ha dado los primeros pasos para lograr la carbononeutralidad; donde destaca su matriz que produce el 99% de la energía eléctrica a partir de fuentes naturales. Sin embargo, el país enfrenta el principal reto del sector de transportes debido a las emisiones producidas por el mismo.

15-22 de junio 2018	Lunares en servicios golpean imagen de entidades públicas		El Financiero	María Luisa Madrigal	<u>P. 23 edición impresa</u>	El costo, la calidad y los tiempos de espera en los servicios fueron algunos de los factores peor calificados en la Encuesta de Percepción de Servicios Públicos publicada en 2018. Incluso, la seguridad encabeza entre los servicios que mayor preocupación ha generado entre los usuarios.
6. Encuestas y estudios de opinión						
Fecha	Título	Cód.	Periódico	Autor	Página	Síntesis
lunes 11 de junio 2018	Verificar honestidad de encuestas es imposible para TSE		La República	Esteban Arrieta	https://www.larepublica.net/noticia/verificar-honestidad-de-encuestas-es-imposible-para-tse	LA noticia que el TSE no tiene la facultad legal para verificar la honestidad de las encuestas y que no hay forma de detectar casos con datos falsos. Se mencionan los casos de la UNA y Opol